

García Caturla, 110



Por Yuris Nórido

No se puede escribir la historia del sinfonismo en Cuba sin valorar los inmensos aportes de Alejandro García Caturla (Remedios, 1906-1940).

Este 7 de marzo, a 110 años de su nacimiento, el maestro todavía asombra por esa capacidad para articular un discurso renovador bebiendo de tan disímiles fuentes, particularmente del legado africano, que vinculó con postulados de las vanguardias musicales.

Su música es como la cultura de la isla: esencialmente mestiza.

Bastarían sus *Tres danzas cubanas* (1927) o la *Obertura cubana* (1928) para que garantizara su trascendencia.

Fue autor también de una de nuestras más hermosas melodías: *Berceuse Campesina* (1938).

Pero García Caturla fue también promotor de la música de grandes maestros internacionales, animador de tertulias, instrumentista destacado, intelectual comprometido, jurista incorruptible...

Su fátum fue el cumplimiento del deber. Murió antes de tiempo, víctima de un hombre al que debía juzgar. Tan joven, ya había entregado una obra mayor. Nunca sabremos qué nos quedó debiendo.

(Tomado del periódico *Trabajadores*)

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/86510-garcia-caturla-110>



Radio Habana Cuba